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da yang mengusik dan memicu syak wasangka saat 

Amelihat Stadion Kanjuruhan setelah tragedi yang 

menewaskan ratusan penonton pada Sabtu (1/10) 

malam. Puluhan coretan dinding dengan kode 1312 menghiasi 

berbagai sudut pada Selasa (4/10). Kode 1312 merupakan 

istilah lain dari all cops are bastards (ACAB). Akronim ini adalah 

ungkapan ketidakpuasan sekelompok orang terhadap kinerja 

polisi. Tak hanya melalui coretan, Aremania juga mendesak 

Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo untuk mencopot Kapolda 

Jatim Irjen Nico A�inta.Pemerintah sendiri telah membentuk 

Tim Gabungan Independen Pencari Fakta (TGIPF).Presiden 

Joko Widodo (Jokowi) memberi deadline 1 bulan untuk 

menyingkap 'kabut' tragedi Kanjuruhan . Sementara, Ketua 

Panitia Penyelenggara Arema FC, Abdul Haris, mendapat 

hukuman berat dari Komisi Disiplin (Komdis) PSSI yaitu 

dilarang berkecimpung di sepakbola Indonesia seumur 

hidup.Sementara,  Arema FC juga dijatuhi hukuman tak boleh 

menggelar pertandingan di kandang, jaraknya 250 kilometer 

serta sanksi denda Rp 250 juta.

(Baca	Hal	11)
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Dilarang menyelenggarakan pertandingan 
dengan penonton sebagai tuan rumah. 

PUTUSAN LENGKAP 
KOMISI DISIPLIN (KOMDIS) PSSI 
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Paspor Kini Jadi 

10 Tahun 

TERUSIK 
WASANGKA 
KODE 1312

Presiden Deadline 
Selesai 1 Bulan,  Ada Desakan 

Copot Kapolda Jatim 

Pelaksaaan pertandingan di tempat yang 
jauh dari homebase Malang dengan jarak 
210 kilometer dari lokasi.

KLUB	AREMA	FC	

Dikenakan sanksi Rp 250 juta

Pengulangan terhadap pelanggaran terkait 
di atas akan berakibat pada hukuman yang 
lebih berat

Tidak boleh beraktivitas di lingkungan 
sepakbola seumur hidup

KETUA	PANITIA	PELAKSANA,	ABDUL	HARIS

Tidak boleh beraktivitas di lingkungan 
sepakbola seumur hidup

SECURITY	OFFICER	AREMA	FC,	SUKO	SUTRISNO

 Secara harfiah istilah ACAB dan 1312 adalah ungkapan kekesalan 
terhadap perilaku kepolisian yang dianggap buruk. Istilah tersebut 
sudah sejak lama digunakan dalam ranah kriminal dan anak jalanan
bahkan sejak satu generasi sebelumnya.

SEJARAH KODE 1312

U ngkapan "All Cops Are Bastards" pertama kali muncul di Inggris 
pada 1920-an yang kemudian disingkat jadi "ACAB" oleh para pekerja 
yang mogok pada tahun 1940-an.

Pada abad 19 ketika dimunculkan pemerintah Inggris saat kepolisian
menghadapi petani miskin Irlandia karena kelaparan. 

Penduduk Prancis menerjemahkan ACAB menjadi "Tout le monde 
déteste la police", yang secara harfiah berarti "semua orang benci polisi".

Selama tahun 1980-an, ACAB menjadi simbol anti-kemapanan terlebih 
dalam subkultur punk dan skinhead. Istilah itu dipopulerkan terlebih 
oleh lagu 1982 "ACAB" oleh Oi! band The 4-Skins. 

Pada tahun-tahun berikutnya, ACAB berubah menjadi slogan populer di 
kalangan hooligan dan ultras sepak bola Eropa dan di antara gerakan anarkis 
dan anti-otoriter di seluruh dunia. 

Setelah pembunuhan George Floyd pada Mei 2020 lalu oleh petugas polisi Derek Chauvin, penggunaan istilah
ACAB menjadi lebih sering digunakan oleh mereka yang menentang polisi.

Foto-Foto:
Berbagai	Sumber	
Diolah



DAFTAR BIAYA RESMI YANG HARUS 
DIKELUARKAN UNTUK PEMBUATAN PASPOR
-  Paspor biasa 48 halaman: Rp	350.000	
 - Paspor elektronik 48 halaman: Rp	650.000	
- Layanan percepatan paspor selesai di hari yang 
sama:	Rp	1	juta

BIAYA JASA LAINNYA:
- Surat perjalanan laksana paspor untuk WNI: Rp	100.000 
- Surat perjalanan laksana paspor untuk orang asing: 
Rp	150.000	
- Biaya beban paspor hilang: Rp 1 juta Biaya beban paspor
rusak: Rp	500.000	

DOKUMEN PERSYARATAN PASPOR YANG 
HARUS DISIAPKAN: 
- Kartu tanda penduduk (KTP) yang masih berlaku atau 
surat keterangan pindah ke luar negeri 
- Kartu keluarga (KK) 
- Akta kelahiran, akta perkawinan atau buku nikah, ijazah,
atau surat baptis; (dalam dokumen harus tercantum 
nama, tempat dan tanggal lahir, nama orang tua, jika tidak
tercantum, pemohon dapat melampirkan surat keterangan
dari instansi yang berwenang) 
- Surat pewarganegaraan Indonesia bagi Orang Asing yang
memperoleh kewarganegaraan Indonesia melalui atau 
penyampaian untuk memilih kewarganegaraan sesuai 
dengan ketentuan perundang-undangan 
- Surat penetapan ganti nama dari pejabat yang 
berwenang bagi yang telah mengganti nama. Paspor biasa
lama bagi yang telah memiliki paspor biasa

PERMENKUMHAM NO 18/2022 PASAL 2A:
(1)	Masa berlaku Paspor biasa paling lama 10 (sepuluh) 
tahun sejak diterbitkan.

(2) Paspor biasa dengan masa berlaku paling lama 10 
(sepuluh) tahun hanya diberikan kepada warga negara 
Indonesia yang telah berusia 17 (tujuh belas) tahun atau 
sudah menikah.

(3) Masa berlaku Paspor biasa yang diterbitkan bagi anak 
berkewarganegaraan ganda tidak boleh melebihi batas usia
 anak tersebut untuk menyatakan memilih 
kewarganegaraannya.

(4)	Batas usia anak sebagaimana dimaksud pada ayat (3) 
ditentukan sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-
undangan.

memil ih  kewarganegaraannya . 
(hiski,rls,ant/dya)

k a m i  s e d a n g  m e m p e r s i a p k a n 
petunjuk teknis di kantor imigrasi 
serta infrastruktur kesisteman untuk 
m e n g i m p l e m e n t a s i k a n  a t u ra n 
tersebut. Oleh karena itu, kami mohon 
pengertian dari masyarakat. Apabila 
s u d a h  s i a p  p a s t i  s e g e ra  k a m i 
informasikan," jelas Widodo.

Di sisi lain, biaya PNBP yang harus 
dibayarkan untuk pembuatan paspor 
masih dibahas dengan melibatkan 
pihak terkait.

"Saat ini masyarakat masih akan 
membayar biaya yang sama dengan 
sebelumnya, yaitu Rp 350.000,- untuk 
paspor biasa non-elektronik dan Rp 
6 5 0 . 0 0 0 , -  u n t u k  p a s p o r  b i a s a 
elektronik,” ujarnya.

Perubahan masa berlaku paspor 
t e r t u a n g  d a l a m  P a s a l  2 A 
Permenkumham Nomor 18 Tahun 
2022 tentang Paspor Biasa dan Surat 
Keterangan Laksana Paspor."Masa 
berlaku Paspor biasa paling lama 10 
(sepuluh) tahun sejak diterbitkan," 
b e g i t u  b u n y i  P a s a l  2 A 
Permenkumham No 18/2022, dikutip 
dari salinan yang diterima dari Ditjen 
Imigrasi.

Sandiaga	Uno	Wisata	Lokal	Saja
Meski  masa berlaku paspor 

menjadi panjang, Menteri Pariwisata 
dan Ekonomi Kreatif (Menparekraf) 
Sandiaga Uno ingin masyarakat tetap 
berwisata di dalam negeri.

“Jangan lupa walaupun paspor 
berlaku 10 tahun, berwisata tetap di 
Indonesia,”  ucap Sandiaga.  Dia 
berharap masa berlaku 10 paspor ini 
akan mendorong mobilitas pengusaha 

dan bisa meningkatkan investasi.
Sandiaga turut menyoroti para 

pejabat-pejabat yang berwisata ke 
luar negeri, lalu mengunggah foto di 
media sosial Instagram. Hal tersebut, 
kata dia, bisa memicu defisit neraca di 
sektor pariwisata.

“Sesuai arahan Pak Presiden, 
bahwa kalau kita  berwisata di 
Indonnesia saja. Ada Bali, Labuan 
Bajo, Wakatobi, dan lain-lain,” tutur 
dia.

Sebelumnya, Kemenkumham 
menerbitkan Peraturan Menkumham 
Nomor 18 Tahun 2022 tentang Paspor 
Biasa dan Surat Perjalanan Laksana 
Paspor yang berlaku mulai  29 
September 2022. Dengan adanya 
aturan baru ini, masa berlaku paspor 
yang awalnya hanya 5 tahun kini 
diperpanjang menjadi 10 tahun. 
Ketentuan perubahan berlaku paspor 
ini diatur dalam Permenkumham 
tersebut di Pasal 2A ayat 1.

"Masa berlaku Paspor biasa paling 
lama 10 (sepuluh) tahun sejak 
diterbitkan," bunyi Pasal tersebut 
seperti yang Tempo lihat pada Jumat, 
30 September 2022.

Mengenai syarat mendapatkan 
paspor dengan masa berlaku 10 
tahun, aturannya masih sama dengan 
yang lama. Seperti pembuat paspor 
harus warga negara Indonesia, 
berusia minimal 17 tahun atau sudah 
menikah.

Sementara untuk masa berlaku 
paspor biasa yang diterbitkan bagi 
anak berkewarganegaraan ganda, 
tidak dibolehkan melebihi batas usia 
anak tersebut untuk menyatakan 
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JAKARTA-Pemerintah membawa 
kabar baik soal masa berlaku paspor 
menjadi 10 tahun. Sebelumnya, masa 
berlaku paspor hanya 5 tahun saja. 
Kabar baik tersebut termuat dalam 
Peraturan Menteri Hukum dan HAM 
Nomor 18 Tahun 2022 tentang Paspor 
Biasa dan Surat Perjalanan Laksana 
Paspor.Namun demikian, masa ber-
laku 10 tahun tersebut hanya bagi paspor 
yang dibuat sejak aturan tersebut di-
undangkan. Aturan itu ditanda-
tangani oleh Menteri Hukum dan HAM 
Yasonna Laoly pada 19 September 2022 
dan diundangkan pada 29 September 
2022. Artinya, hanya paspor yang 
terbit sejak 29 September 2022 yang 
akan berlaku 10 tahun.

"Berlakunya aturan baru ini 
mungkin  sudah di tunggu o leh 
masyarakat, Alhamdulillah sekarang 
sudah disahkan," kata Pelaksana 
Tu ga s  ( P l t )  D i re k t u r  J e n d e ra l 
Imigrasi, Widodo Ekatjahjana, dalam 
keterangan persnya, Selasa (4/10). 
Dia mengatakan, paspor yang terbit 
sebelum peraturan diundangkan 
tetap berlaku 5 tahun.

Sementara dalam Pasal 2A ayat 
(2)  Permenkumham Nomor 18 
tersebut, paspor biasa baik elektronik 
maupun non-elektronik masa berlaku 
paling lama 10 tahun hanya diberikan 
kepada Warga Negara Indonesia yang 
telah berusia 17 tahun atau sudah 
menikah. Selain kategori tersebut, 
paspor diberikan untuk jangka waktu 
5 tahun.

Widodo menjelaskan, Imigrasi 
siap mengimplementasikan aturan 
baru tersebut. Aturan teknisnya kini 
tengah disusun."Di sisi lain, saat ini 

KABAR BAIK, 

MASA BERLAKU 

PASPOR KINI 

JADI 10 TAHUN 
Masa	berlaku	paspor	Indonesia	makin	
panjang	menjadi	10	tahun.Ilustrasi.(Foto-dok)



KADER NASDEM YANG MUNDUR 

“Selamat tinggal NasDem. 
Pengumuman resmi menyusul. 
Rapatkan barisan Kesayangan. 
Berjuang dengan integritas dan 
hati nurani untuk rakyat 
termarjinalkan. NILUH 
DJELANTIK. Keputusan bulat 
memilih mundur dari Nasdem 
sebab konsisten tegak lurus pada 
perjuangan untuk rakyat 
bersama rakyat. Dengan atau 
tanpa partai politik.”

NILUH 
DJELANTIK 

"Saya mengikuti apa kata 
pendukung saya. Sudah sebulan 
terakhir ini banyak yang kasi 
masukan dan protes pada saya, 
terkait hal ini. Saya kirim surat 
pengunduran ke DPD Nasdem 
Kalbar, dengan tembusan ke KPU 
Kalbar.Ke depannya saya akan 
menentukan langkah-langkah 
politik strategis, sesuai dengan 
tujuan dan cita-cita saya 
berkiprah dalam dunia politik, 
yang intinya, bisa membawa 
manfaat bagi aktualisasi diri 
maupun masyarakat luas." 

ANDREAS ACUI 
SIMANJAYA

MENANTI NASIB 3 MENTERI 
NASDEM DI KABINET JOKOWI

Menteri Komunikasi dan  Informatika 
(Menkominfo), Johnny	G	Plate

Menteri Pertanian, 
Syahrul	Yasin	Limpo

Menteri Kehutanan dan Lingkungan Hidup (LHK), 
Siti	Nurbaya	Bakar.

ELEKTABILITAS PARTAI POLITIK 
BERDASARKAN SURVEI

1. PDIP: 

2. Gerindra: 

3. Golkar: 

4. Demokrat: 

5. PKS: 

6. PKB: 

7. NasDem: 

8. Perindo: 

9. PPP: 

10. PAN: 

Top	10	Versi	Indikator	Politik	
(13-20	September	2022)

26%

11.9%

9.8%
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7.1%
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2.3%
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1. PDIP: 

2. Gerindra: 

3. Golkar: 

4. Demokrat: 

5. PKB: 

6. PKS: 

7. NasDem: 

8. Perindo: 

9. PPP: 

10. PAN: 

Top	10	Versi	CSIS	(8-13	Agustus	2022)

21.6%

18%

11.3%
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1.8%

11.3%

kabinet buntut mengusung Anies 
Baswedan di 2024."Saya kok tidak 
yakin Pak Jokowi akan sesempit itu 
dalam melihat dinamika politik yang 
terjadi. Bukankah siapapun sah untuk 
menyatakan diri bakal maju menjadi 
capres di 2024 nanti? Bukankah sah 
j u g a  s e b u a h  p a r t a i  p o l i t i k 
m e n c a l o n ka n  s e s e o ra n g  u n t u k 
menjadi capres di 2024 mendatang?" 
kata Ketua DPP Partai NasDem Willy 
Aditya kepada wartawan, Selasa 
(4/10). (hiski,rls, ant/dya)

JAKARTA- Ungkapan dalam dunia 
politik 'tidak ada kawan dan lawan 
abadi, yang ada hanya kepentingan 
abadi' nyata adanya. Terbaru, usai 
NasDem secara resmi mengusung 
Anies  Baswedan sebagai  Calon 
Presiden (Capres) di Pemilu 2024, 
netizen gaduh dengan aksi unfollow 
dan follow akun partai besutan Surya 
Palon itu. Bahkan di dunia nyata 
beberapa kader NasDem menyatakan 
diri mundur.

Wakil Ketua Umum Partai Nasdem 
Ahmad Ali mengatakan, Nasdem 
menghormati keputusan dua kader 
yang mengundurkan diri setelah 
Nasdem mendeklarasikan Gubernur 
DKI Jakarta Anies Baswedan sebagai 
c a l o n  p r e s i d e n  ( c a p r e s ) .  A l i 
m e nya t a k a n ,  ke p u t u s a n  u n t u k 
mundur itu memang sudah tepat dan 
Nasdem tak bisa menghalanginya. Ia 
pun mengibaratkan pengunduran diri 
kader sebagai seleksi alam. 

"Kata ketua umum, keputusan 
kemarin ini juga akan menyeleksi 
loyalitas kader terhadap partai. Jadi, 
ini akan terjadi seleksi alam," kata Ali 
Selasa (4/10).

Dikabarkan, dua kader Nasdem 
yaitu Andreas Acui Simanjaya dari 
Kalimantan Barat dan Niluh Djelantik 
mundur dari partai setelah Anies 
d i d e k l a ra s i ka n  s e b a ga i  c a p re s 
Nasdem. Ali membenarkan bahwa 
keduanya sudah menyatakan mundur 
dari partai. Ia lantas mengatakan, ada 
dua hal yang perlu dipegang oleh 
setiap kader. "Pertama, kesediaan 
untuk memimpin dan dipimpin. Jadi 
ada hal yang harus kita pahami betul 
sebagai kader bahwa ruang-ruang 
dialektika itu tetap terbuka," ujar dia. 

Kedua, kader harus paham bahwa 
tidak semua kepentingan diri sendiri 
bisa diakomodasi oleh partai. Artinya, 
menurut Ali, semua kader hendaknya 
m e n g i k u t i  a p a  y a n g  m e n j a d i 
keputusan partai. 

Dalam kaitan pengusungan Anies, 
kata Ali, semua kader hendaknya 
mengikuti hal itu sesuai keputusan 
Ketua Umum Partai Nasdem Surya 
Paloh. "Nah kalau kemudian kamu 
tidak setuju, ya saya pikir monggo 
silakan keluar. Nah itu adalah sebuah 
k e d e w a s a a n  k i t a  d a l a m 
berorganisasi," kata mantan Ketua 

F r a k s i  N a s d e m 
DPR itu. 

K e n d a t i 
d e m i k i a n ,  A l i 
mengakui bahwa 
k e p u t u s a n 
mengusung Anies 
sebagai capres tak 
membuat semua 
k a d e r  m e r a s a 
puas. "Tetapi kita 
t i d a k  b i s a 
k e m u d i a n  k i t a 
mengikuti hawa 
nafsu kita.  Bagi 
saya, keputusan 
d u a  k a d e r 
m e n g u n d u r k a n 
diri itu ya sudah 
bagus, sudah tepat. 

Kalau dia mau mundur ya monggo," 
kata Ali. "Apalagi waktu yang diberikan 
ketua umum dalam proses penetapan 
calon ini kan cukup panjang ruang. Jadi 
perdebatan di internal memang sudah 
cukup lama. Nah, tentunya, pada 
akhirnya ketika keputusan diambil, 
tidak semua memuaskan orang," ucap 
dia. 

Ketua DPP Partai NasDem Niluh 
Djelantik dalam unggahan di media 
sosialnya seperti dilihat pada Selasa 
(4/10)menyatakan selamat tinggal 
kepada NasDem. "Selamat tinggal 
N a s D e m .  P e n g u m u m a n  r e s m i 
m e n y u s u l .  R a p a t k a n  b a r i s a n 
Ke s aya n g a n .  B e r j u a n g  d e n g a n 
integritas dan hati nurani untuk rakyat 
termarjinalkan. NILUH DJELANTIK," 
kata Niluh.

B e b e ra p a  h a r i  s e b e l u m nya , 
mantan caleg DPR RI dari Dapil Bali itu 
juga sempat me-retweet pernyataan 
bahwa tak semua kader Nasdem 
segaris dengan sikap politik Anies 
Baswedan yang dikenal sebagai 
"Bapak Politik Identitas"."Ya elahhh 
lha kader Nasdem saja banyak yg anti 
sama anies  al ias  bapak pol i t ik 
identitas,di + anak Mami protholan 
m ayo r  a p a  yg  b i s a  d i b a n g ga i n 
pak?colek mbok ," cuit Nuryani Ami 
yang di-retweet Niluh.

Ia juga mengutip pernyataan 
"keputusan bulat memilih mundur 
dari Nasdem sebab konsisten tegak 
lurus pada perjuangan untuk rakyat 
bersama rakyat. Dengan atau tanpa 
partai politik. Dia juga mengatakan 
bahwa sikapnya adalah tegas dan 
integritas dia juga jelas pula."

Hal senada diungkapkan Politikus 
Andreas Acui Simanjaya, yang juga 
Ketua Asosiasi Pengusaha Indonesia 
(Apindo) Kalbar."Ada beberapa 
pertimbangan, salah satunya karena 
soal ini," kata Acui, ketika dikonfirmasi 
soal pengunduran dirinya terkait 
pencalonan Anies Baswedan sebagai 
Capres oleh DPP Partai Nasdem.

Menurutnya, hal tersebut sudah 
menjadi keputusannya, dan masukan 
dari  para pendukungnya.  "Saya 
mengikuti apa kata pendukung saya. 
Sudah sebulan terakhir ini banyak 
yang kasi masukan dan protes pada 
saya, terkait hal ini," ungkapnya.

D i a  m e n j e l a s k a n ,  s u r a t 

p e n g u n d u r a n  d i r i n ya  t e l a h  i a 
sampaikan ke pengurus DPD Nasdem 
dan KPU Kalbar. "Saya kirim surat 
pengunduran ke DPD Nasdem Kalbar, 
dengan tembusan ke KPU Kalbar," 
ujarnya.Ia pun mengaku telah keluar 
dari Whatsapp grup DPD Partai 
Nasdem Kalbar  s iang tadi .  "Ke 
depannya saya akan menentukan 
langkah-langkah politik strategis, 
sesuai dengan tujuan dan cita-cita saya 
berkiprah dalam dunia politik, yang 
intinya, bisa membawa manfaat bagi 
aktualisasi diri maupun masyarakat 
luas," katanya.

Hingga Selasa (4/10) sore NasDem 
juga masih jadi trending topic Twitter 
di Indonesia. Sudah ada 130 ribu tweet 
soal Nasdem.Isinya masih soal pro 
kontra pencapresan Anies Baswedan 
oleh Nasdem. Namun di timeline 
berseliweran postingan soal aksi 
follow dan unfollow akun NasDem.

KPK	Pastikan	Usut	Formula	E
Di sisi lain, KPK merespons soal 

d e k l a ra s i  Pa r t a i  N a s D e m  ya n g 
mengumumkan untuk mengusung 
Gubernur DKI Jakarta Anies Baswedan 
sebagai calon presiden (capres) di 
Pilpres 2024.  KPK menegaskan 
deklarasi itu tak mempengaruhi 
proses pengusutan kasus dugaan 
korupsi Formula E.

"Apakah deklarasi capres akan 
m e n g h a l a n g i  K P K  u n t u k 
menghentikan atau melanjutkan 
proses ini? Tidak," kata Wakil Ketua 
KPK Alexander Marwata.

Alex menyebut deklarasi NasDem 
mengusung Anies sebagai capres 2024 
adalah baru sebatas tahap awal. 
Menurutnya, belum tentu nantinya 
b i s a  d i c a l o n k a n  s a a t  m a s a 
pendaftaran."Saya pastikan proses 
penyelidikan akan terus berlanjut 
sampai ditemukan satu titik terang 
apakah itu perkara pidana atau 
sebatas pelanggaran administrasi, 
atau mungkin perdata. Karena ini 
masih kami lanjutkan dan kami tidak 
terpengaruh dengan deklarasi yang 
bersangkutan sebagai capres oleh 
salah satu parpol," ucap Alex.

Sementara  i tu ,Pakar  pol i t ik 
Khoirul Umam memprediksi tiga 
menteri Partai NasDem berpotensi 
terkena reshuffle buntut pencapresan 
G u b e r n u r  D K I  J a k a r t a  A n i e s 
Baswedan. "Potensi risiko yang paling 
besar adalah ancaman reshuffle 3 
menteri Nasdem di pemerintahan, 
evaluasi total posisi Nasdem di 
l i n g k a r a n  k e k u a s a a n ,  h i n g g a 
t e r j a d i n y a  k r i m i n a l i s a s i  d a n 
penggembosan kekuatan politiknya 
menjelang 2024 mendatang," ucap 
Umam.

Adapun tiga menteri Nasdem yang 
kini menjabat di kabinet yakni Menteri 
K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a 
(Menkominfo) Johnny G Plate, Menteri 
Pertanian Syahrul Yasin Limpo, serta 
Menteri Kehutanan dan Lingkungan 
Hidup (LHK) Siti Nurbaya Bakar.

P a r t a i  N a s D e m  t a k  t e r l a l u 
memikirkan penilaian soal reshuffle 
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Ramai Follow-Unfollow hingga Kader Mundur 

Usai Nasdem Capreskan Anies

(Ilustrasi)	Baliho	Anies	Baswedan	terpasag	di	Yogyakarta	terkait	pencalonan	
dirinya	sebagai	Capres	Partai	NasDem.(Foto-dok)



p e m b e b a n a n 
kurikulum ajar bisa 
m u l a i  p a d a 
November 2022.

Sementara itu, 
K e p a l a  D i n a s 
Pe n d i d i k a n  Ko t a 
S u r a b a y a ,  Yu s u f 
Masruh mengatakan 
para guru tinggal 
m e n g u b a h  p o l a 
pembelajaran baru 
yang berfokus pada 
p e m b e n t u k a n 
k a r a k t e r  s i s w a . 
“Maka kita  sebut 
dengan Sekolah Arek 
Suroboyo, yakni sekolah yang Aman, 
Ramah Anak, Kreatif, Edukasi, dan 
K e g o t o n g - r o y o n g a n  u n t u k 
membangunkan karakter siswa,” 
ujarnya.

S e l a m a  d u a  j a m  k e g i a t a n 
pembentukan karakter tersebut, 
Yusuf meyakinkan, para siswa akan 
merasa bahagia selama berada di 
sekolah .  Karena sekolah t idak 
mengubah kurikulum yang telah 

terbentuk. Hal tersebut merupakan 
implementasi kurikulum Belajar 
Merdeka-Merdeka Belajar, yaitu 
membuat anak - anak merasa senang 
dan nyaman saat berada di lingkungan 
sekolah.

“Maka kita harus mengubah pola 
dengan memberikan jam khusus. 
Kami tengah menyiapkan dari ekstra-
kulikuler di setiap sekolah. Kita rombak 
pola untuk kita efektifkan jam pem-
belajaran,” kata dia. (mira,rls/dya)
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Semua Sekolah di Surabaya 
Wajib Ajarkan Pendidikan Karakter 

SURABAYA - Wali Kota Surabaya Eri 
Cahyadi meminta guru SD san SMP di 
Surabaya untuk membentuk karakter 
siswa melalui pembenahan pola 
pembelajaran. Eri meminta sekolah 
SD menerapkan pendidikan karakter 
setiap hari minimal dua jam. Namun, 
tanpa mengubah kurikulum yang telah 
ditetapkan Kemendikbud Ristek.

Eri menyatakan, siswa saat ini 
m u d a h  j e n u h  d a l a m  p r o s e s 
pembelajaran. Maka dari itu, perlu 
adanya pembenahan kurikulum 
pengajaran yang tetap berdasarkan 
pada aturan Kemendikbud Ristek. 
Utamanya dalam hal jam pelajaran 
yang harus diberikan dalam satu hari.

“Dihitung benar berapa sehari 
( jam belajar)  yang ditentukan 
Kemendikbud Ristek. Kalau jam 12.00 
W I B  s u d a h  t e r p e n u h i ,  m a k a 
selesaikan pembelajaran pada jam 
12.00 WIB. Tapi ketika pukul 12.00 
WIB sampai 14.00 WIB, bentuklah 
karakter  s iswa,”  kata  Er i  saat 
memberikan motivasi kepada 883 
guru PPPK jenjanh SD dan SMP Negeri 
di Gedung Convention Hall Kota 

Surabaya, Selasa (4/10).
Eri mengatakan, kepandaian 

seorang siswa juga harus diimbangi 
dengan karakter yang kuat. Maka dari 
itu, sekolah wajib menyediakan 
kegiatan yang berlandaskan untuk 
pembentukan karakter para siswa, 
seperti melalui kegiatan seni dan 
keagamaan. 

“Jadikan anak-anak itu memiliki 
mental baja, agar ketika menghadapi 
dunia nyata, dia memiliki kemampuan 
l u a r  b i a s a .  Tu j u a n n ya  a d a l a h 
mencerdaskan anak-anak untuk 
menjadi pemimpin bangsa,” ujarnya.

Eri  pun meminta para guru 
membuat anak didiknya agar bisa 
lebih menghormati orang tua dan 
guru. Eri mengaky sedih ketika ada 
anak didik yang menjadi anak hebat, 
tetapi lupa pada orang tua ataupun 
gurunya.

"Padahal salah satu orang tua kita 
adalah guru. Saya minta para guru 
mengajarkan anak-anak untuk 
mencium tangan, itulah yang saya 
m a k s u d  d e n g a n  p e m b e n t u k a n 
karakter,” kata Eri. Eri pun meminta, 

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	saat	memberikan	motivasi	kepada	
883	guru	PPPK	jenjanh	SD	dan	SMP	Negeri	di	Gedung	Convention	Hall	Kota	

Surabaya,	Selasa	(4/10/2022).	(Foto:humas)

memenuhi kebutuhan masyarakat 
hingga akhir tahun. Penambahan 
kuota pertalite sebanyak 6,86 juta 
kiloliter (kl) dari kuota awal 23,05 juta 
kl. Kemudian untuk untuk BBM solar 
subsidi ditambah 2,73 juta kl dari 
kuota awal tahun 2022 sebanyak 15,1 
juta kl. 

"Dengan kondisi perekonomian 
yang membaik pasca COVID-19, 
konsumsi BBM baik Solar maupun 
Perta l i te  mengalami  lonjakan, 
s e h i n g ga  j i ka  t i d a k  d i t a m b a h , 
k u o t a n y a  a k a n  h a b i s  p a d a 
pertengahan Oktober 2022 untuk 
Pertalite, dan pada pertengahan 
November untuk solar," kata Kepala 
Badan Pengatur Hilir Minyak dan Gas 
Bumi (BPH) Migas, Erika Retnowati.

Pertamax	Cs	Turun	Harga
Di  s is i  la in ,   PT Pertamina 

(Persero) kembali menyesuaikan 
harga bahan bakar minyak (BBM) 
n o n - s u b s i d i ,  ya k n i  Pe r t a m a x , 
Pertamax,  Turbo ,  Dexl i te ,  dan 
Pertamina Dex per 1 Oktober 2022. 
Untuk harga BBM Pertamax turun 
menjadi Rp13.900 per liter yang 
sebelumnya pada 3 September berada 
di angka Rp14.500 per liter.

Kemudian, BBM Pertamax Turbo 
juga mengalami penurunan harga dari 
Rp15.900 per liter menjadi Rp14.950 
per liter. Sementara harga Dexlite naik 
sebesar Rp700 menjadi Rp17.800 per 
liter dari harga sebelumnya Rp17.100 

per liter. Begitu pula dengan harga 
Pertamina Dex yang turut naik dari 
harga sebelumnya Rp17.400 menjadi 
Rp18.100 per liter. 

Keseluruhan harga tersebut hanya 
berlaku di Provinsi Nanggroe Aceh 
Darussalam, DKI Jakarta, Banten, Jawa 
Barat, Jawa Tengah, Daerah Istimewa 
(DI) Yogyakarta, Jawa Timur, Bali, 
Nusa Tenggara Barat, dan Nusa 
Tenggara Timur. 

Sebelumnya,  Menteri  Badan 
Usaha Milik Negara (BUMN) Erick 
Thohir menuturkan harga bahan 
bakar minyak (BBM) non subsidi 
seperti Pertamax berpeluang turun. 
Hal itu karena harga BBM tersebut 
ditentukan dengan mekanisme harga 
minyak mentah. Dia menjelaskan 
harga minyak dunia turun, maka 
Pertamax akan mengikuti mekanisme 
tersebut dengan menurunkan harga 
jual kepada masyarakat. 

Sementara itu, dia menjelaskan 
BBM seperti Pertalite, Solar, dan 
Pertamax masih dalam subsidi. 
Karena itu, Erick menilai jika minyak 
mentah dunia yang saat ini sebesar 95 
dolar AS per barel turun menjadi 75 
dolar AS per barel maka akan diikuti 
dengan harga jual Pertamax kepada 
masyarakat. "Kalau nanti harga 
minyak dunia turun, Pertamax akan 
harga pasar, jadi bisa saja turun, tapi 
apakah Solar dan Pertalite itu nanti 
harga pasar, tidak bisa karena itu 
subsidi," bebernya.(hiski,rls,ist/dya)

Revisi Perpres Pembatasan BBM 
Ternyata Masih Dikaji, Stok Aman?

JAKARTA- Ternyata ingga saat ini 
p a y u n g  h u k u m  m e n g e n a i 
pembatasan pembelian baan bakar 
minyak (BBM) belum direvisi. Muncul 
kekhawatiran kelanggkaan bensin 
m e n y u s u l  m e n i p i s n y a  k u o t a . 
Meskipun, 1 Oktober 2022 ternyata 
sudah dilakukan penambahan kuota 
pertalite sebanyak 6,86 juta kiloliter 
(kl) dan solar subsidi ditambah 2,73 
juta kl.

Direktur Jenderal Minyak dan Gas 
Bumi Kementerian Energi  dan 
Sumber Daya Mineral (KESDM), 
Tutuka Ariadji mengakui revisi 
Pe ra t u ra n  P re s i d e n  ( Pe r p re s ) 
191/2014 tentang Penyediaan, 
Pendistribusian dan Harga Jual 
Eceran Bahan Bakar Minyak (BBM) 
saat ini sedang dikaji  bersama 
kementerian atau lembaga terkait. 

Perpres ini nantinya 
a k a n  m e n g a t u r 
pembatasan subsidi 
BBM agar tepat sasaran. 

" S e k a r a n g  l a g i 
dikaji, perlu digarap 
b e r s a m a  a n t a r 
kementerian," kata dia 
saat ditemui di Hotel 
Borobudur,  Jakarta, 
Selasa (4/10)..

Meski  demikian, 
Tutuka mengaku tidak 
m e n g e t a h u i  k a p a n 
P e r p r e s  i n i  b i s a 
dirampungkan untuk 
di implementasikan. 

Karena sejauh ini Perpres sendiri 
masih dalam tahap pembahasan di 
antar kementerian. "Jadi kita koor-
dinasi antar kementerian nanti harus 
diselesaikan antar kementerian, masih di 
BUMN, jadi kondisinya kita masih 
diskusi antara kementerian," jelasnya. 

Lebih lanjut, dia menegaskan 
revisi Perpres 191 ini nantinya akan 
bukan berfokus pada pembatasan di 
lapangan. Namun perpres ini akan 
mengarahkan agar subsidi BBM di 
lapangan bisa tepat sasaran. "Ini 
b u k a n  p e m b a t a s a n ,  k a m i 
mengusulkan untuk tepat sasaran itu 
harus perlu," ujarnya. 

Pemerintah sendiri sebelumnya 
menambah kuota BBM jenis Pertalite 
dan Solar subsidi yang berlaku sejak 1 
Oktober 2022. Hal itu dilakukan untuk 

Petugas	SPBU	mengubah	harga	BBM	Nonsubsidi.Ilsutrasi.(Foto-dok)



POIN-POIN PKPU YANG DISOROTI BAWASLU
Pasal	350	ayat	(1) UU Pemilu mengatur jumlah pemilih untuk setiap Daftar Pemilih Sementara (DPS) 
paling banyak 500 orang. Tapi Pasal 15 ayat (3) Rancangan PKPU mengatur jumlah pemilih setiap TPS 
paling banyak 300 orang

Pasal	86	ayat	(3)	yang berbunyi 'salinan DPT yang diberikan tidak menampilkan informasi NIK, 
nomor KK, nomor Paspor, dan/atau nomor SPLP secara utuh'. 

Pasal	15	ayat	(3)	Rancangan PKPU tidak sesuai dengan ketentuan Pasal 182 huruf (g) Undang-
Undang Pemilu.Bahwa ketentuan Pasal 15 ayat (3) huruf c disamakan pengaturannya dengan 
Pasal 15 ayat (3)  huruf b, sepanjang yang bersangkutan mengemukakan secara  jujur 
dan terbuka kepada publik maka yang bersangkutan dapat menjadi peserta Pemilu.

PKPU tentang Partisipasi Masyarakat (Parmas) dalam pemilu dan pilkada. Ada 
tiga pasal yang tidak sesuai dengan UU Pemilu, yakni Pasal 6, Pasal 10, dan Pasal 
29.Pasal 6 rancangan PKPU itu menyebut partai politik (parpol) dapat 
melakukan kegiatan peningkatan partisipasi masyarakat sesuai dengan 
ketentuan peraturan perundang-undangan. Namun, dalam Pasal 448 UU Pemilu 
tidak memberikan hak kepada parpol untuk berperan dalam peningkatan 
partisipasi masyarakat karena parpol merupakan peserta pemilu.
Pasal 448 ayat (2) UU Pemilu telah membatasi empat bentuk Parmas, 
yaitu sosialisasi Pemilu, pendidikan politik bagi Pemilih, survei atau jajak 
pendapat tentang Pemilu dan penghitungan cepat hasil Pemilu. Dia mengatakan 
Pasal 10 huruf d dan ketentuan Pasal 29 rancangan PKPU tentang Parmas tidak 
sesuai dengan ketentuan Pasal 448 ayat (2) Undang-undang Pemilu.

PEMILU

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah
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JAKARTA - Ketua Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) RI Hasyim Asy'ari 
menyebut pihaknya merancang 
maksimal 300 pemilih di setiap tempat 
pemungutan suara (TPS) pada Pemilu 
2024. Hasyim menyebut jumlah 
pemilih itu ditentukan berdasarkan 
simulasi dan pelaksanaan Pemilu 
2019 lalu.

Rencana ini langsung ditanggapi 
Ketua Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) Rahmat Bagja yang menilai 
hal itu potensi melanggar Undang-
Undang Nomor 7 Tahun 2017 tentang 
Pemilu. Dalam UU itu, katanya, jumlah 
pemilih tiap TPS maksimal 500 orang.

" Te rh a d a p  ra n c a n ga n  P K P U 
penyusunan daftar pemilih dalam 
penyelenggaraan pemilu,  Bagja 
mengungkapkan ada dua pasal yang 
dinilai Bawaslu tidak sesuai dengan 
ketentuan dalam Undang Undang 
7/2017 tentang Pemilu, yakni Pasal 15 
dan 86. Pasal 350 ayat (1) UU Pemilu 
mengatur jumlah pemilih untuk setiap 
Daftar Pemilih Sementara (DPS) 
paling banyak 500 orang, sedangkan 
pasal 15 ayat (3) Rancangan PKPU 
mengatur jumlah pemilih setiap TPS 
paling banyak 300 orang," ucap Bagja 
dalam keterangannya, Selasa (4/10).

"Ketentuan pasal 15 ayat (3) 
Rancangan PKPU tidak sesuai dengan 
ketentuan pasal 350 Ayat (1) UU 
Pemilu," sambungnya.

Dia juga menyoroti Pasal 86 ayat 
(3) yang berbunyi 'salinan DPT yang 
d i b e r i k a n  t i d a k  m e n a m p i l k a n 
informasi NIK, nomor KK, nomor 
Paspor, dan/atau nomor SPLP secara 
utuh'. Menurut Bagja, pasal tersebut 
h a r u s  d i k e c u a l i k a n  t e r h a d a p 
pengawas Pemilu.

"Ini karena pengawas Pemilu 
bagian dari penyelenggara Pemilu 
yang mempunyai satu kesatuan fungsi 
dengan KPU," kata Bagja.

Bagja menyoroti rancangan PKPU 
tentang pencalonan perseorangan 
peserta Pemilu anggota DPD. Dia 
menilai ketentuan Pasal 15 ayat (3) 
Rancangan PKPU tidak sesuai dengan 
ketentuan Pasal 182 huruf (g) Undang-
Undang Pemilu."Bahwa ketentuan 
Pasal 15 ayat (3) huruf c disamakan 
pengaturannya dengan Pasal 15 ayat 
( 3 )  h u r u f  b ,  s e p a n j a n g  y a n g 
bersangkutan mengemukakan secara 
jujur dan terbuka kepada publik maka 
yang bersangkutan dapat menjadi 
peserta Pemilu," kata Bagja.

Dia juga menyoroti rancangan 
PKPU tentang Partisipasi Masyarakat 
(Parmas) dalam pemilu dan pilkada. 
Dia mengatakan ada tiga pasal yang 
tidak sesuai dengan UU Pemilu, yakni 
Pasal 6, Pasal 10, dan Pasal 29.

B a g j a  m e n g a t a k a n  P a s a l  6 
rancangan PKPU itu menyebut partai 
politik (parpol) dapat melakukan 
kegiatan peningkatan partisipasi 
masyarakat sesuai dengan ketentuan 
peraturan perundang-undangan. 
Namun, dalam Pasal 448 UU Pemilu 
tidak memberikan hak kepada parpol 
untuk berperan dalam peningkatan 
partisipasi masyarakat karena parpol 

merupakan peserta pemilu.
"Hal ini sesungguhnya untuk 

mencegah konflik kepentingan dan 
untuk mewujudkan pemilu yang jujur. 
Dengan demikian Pasal 6 rancangan 
PKPU tersebut, tidak sesuai dengan 
prinsip pemilu dan pemilihan yang 
j u j u r  d a n  t i d a k  s e s u a i  d e n ga n 
ketentuan Pasal 448 UU Pemilu," 
ujarnya.

Masih soal  rancangan PKPU 
Parmas, Bagja mengatakan Pasal 448 
ayat (2) UU Pemilu telah membatasi 
empat bentuk Parmas, yaitu sosialisasi 
Pemilu, pendidikan politik bagi 
Pemilih, survei atau jajak pendapat 
tentang Pemilu dan penghitungan 
cepat hasil Pemilu. Dia mengatakan 
Pasal 10 huruf d dan ketentuan Pasal 
29 rancangan PKPU tentang Parmas 
tidak sesuai dengan ketentuan Pasal 
448 ayat (2) Undang-undang Pemilu.

500	Pemilih	Berat
Hasyim membenarkan bila aturan 

UU 500 pemilih tiap TPS saat rapat 
d e n g a n  K o m i s i  I I  D P R ,  S e n i n 
(3/10).Hasyim menjelaskan hasil 
simulasi yang dilakukan KPU pada saat 
menyiapkan Pemilu  2019 la lu . 
M e n u r u t n y a ,  p a r a  p e m i l i h 
membutuhkan waktu 5 hingga 7 menit 
untuk mencoblos lima surat suara.

"Berdasarkan simulasi  yang 
d i l a k u k a n  K P U  p a d a  w a k t u 
menyiapkan Pemilu 2019, dalam 
pemilu serentak yang memilih 5 jenis 
pemilu, itu rata-rata durasi yang 
digunakan pemilih 5 sampai 7 menit di 
TPS. Katakanlah 1 surat suara 1 
(menit) , 5 surat suara berarti 5 menit," 
jelas Hasyim.

Hasyim kemudian menuturkan 

jika ada 300 pemilih dalam satu TPS, 
maka total waktu yang diperlukan 
mencapai 1.500 menit atau 25 jam. Dia 
menyebut dengan keberadaan 4 bilik 
d i  T P S ,  d u r a s i  p e n c o b l o s a n 
diperkirakan sekitar 6 jam.

"300 pemilih kali 5 menit 1500 
menit. Kalau dikonversikan menjadi 
jam, sekitar 25 jam, tapi di TPS kan ada 
4 bilik, pada waktu bersamaan 25 jam 
dibagi 4 bilik, 6 jam durasi pemilu kita 
di TPS jam 7 hingga 13 sekitar 6 jam. Jadi 
kalo dilebihkan dari 300 (pemilih) berat, 
itu berdasarkan simulasi dan sudah kita 
praktikan di Pemilu 2019," ujarnya.

M e n u r u t n y a ,  s e t i a p  T P S 
dioperasionalkan untuk melayani 
setiap pemilih. Oleh karena itu, 
Hasyim melihat setiap TPS harus 

dirancang jumlah pemilih maksimal 
300 orang."Sehingga maksimal TPS 
adalah 300. Kalau di bawahnya sesuai 
kondisi. TPS kan dioperasionalkan 
untuk melayani pemilih sehingga 
penempatannya didekatkan dengan 
pemilih tinggal," ucap Hasyim.

Sementara itu, Hasyim melihat 
untuk Pilkada 2024 nanti, jumlah 
pemilih maksimal per TPS mencapai 
500 orang, atau lebih rendah dari 
ketentuan. Menurutnya, hal itu juga 
sesuai dengan kesepakatan ketika 
pilkada serentak di masa pandemi 
COVID-19."Kalau pilkada di Undang-
Undang Pi lkada  pal ing  banyak 
jumlahnya 800. Dalam situasi COVID 
kemarin kita sepakati paling banyak 
500," ucapnya.(hiski,rls,ist/dya)

KPU Batasi Pemilih 300 Orang/TPS, 
Bawaslu: Potensi Langgar UU

KPU	melakukan	berbagai	simulasi	pelaksanaan	Pemilu	2024	mulai	dari	model	surat	suara	hingga	jumlah	pemilih	per	TPS.Ilustrasi.(Foto-dok)
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Menanti Gebrakan Usai Jadi 
Dirut Pertamina Jilid Kedua

NICKE 
WIDYAWATI 

Nicke	Widyawati	dikukuhkan	
kembali	sebagai	Direktur	Utama	
PT	Pertamina	(Persero)	untuk	
periode	kedua.	Keputusan	ini	
diambil	berdasarkan	Rapat	Umum	
Pemegang	Saham	(RUPS)	
Pertamina.Publik	menanti	
gebrakannya	di	tengah	gonjang-
ganjing	harga	minyak	dunia.



PENETAPAN Nicke Widyawati sebagai 
Direktur Utama PT Pertamina 
(Persero) tertuang dalam Salinan 
Keputusan Menteri Badan Usaha Milik 
Negara No SK-199/MBU/09/2022 
t e n t a n g  P e m b e r h e n t i a n  d a n  
Pengangkatan Anggota-Anggota 
Direksi Perusahaan Perseroan PT 
Pertamina.

Dikutip dari keterangan resmi 
perusahaan, Senin (3/10), Nicke 
dinilai oleh pemegang saham mampu 
m e n g a n t a r k a n  P e r t a m i n a  
m e n j a l a n k a n  t r a n s f o r m a s i  
perusahaan sekaligus meraih kinerja 
terbaik sepanjang periode pertama 
kepemimpinannya, yakni April 2018 
hingga September 2022.

S e b a g a i  p u c u k  p i m p i n a n  
Pertamina, Nicke juga diakui mampu 
m e n gko n s o l i d a s i ka n  ke ku a t a n  
perusahaan untuk menjaga ketahanan 
energi nasional dan menjalankan 
transisi energi dalam kondisi yang 
penuh tantangan, yaitu pandemi 
covid-19, konflik geopolitik, dan 
perubahan iklim.

"Saya berterima kasih kepada 
seluruh perwira Pertamina atas kerja 
keras dan dukungannya. Semoga 
dalam periode kedua ini kita dapat 
terus memperkuat konsolidasi untuk 
m e l a n j u t k a n  t r a n s f o r m a s i  
perusahaan," ucap Nicke.

Menurutnya, capaian yang telah 
ditorehkan pada periode pertama 
m e r u p a k a n  l a n d a s a n  u n t u k  
menjalankan program dan mengejar 
target perusahaan pada periode 
kedua.

N i c k e  m e n g a t a k a n  a k a n  
bergandengan tangan dengan seluruh 
jajaran direksi dan komisaris serta 
perwira Pertamina Group dalam 
melaksanakan tiga strategi utama di 
tahun ini.

Adapun tiga strategi itu adalah 
meningkatkan kinerja bisnis migas 
eksisting, menjalankan transisi energi, 
dan pengembangan energi baru 
terbarukan.

"Kami akan melanjutkan transisi 
energi dengan inisiatif dan agenda 
strategis untuk menjamin ketahanan 
energi di masa depan sekaligus 
mengejar aspirasi pemegang saham, 
yakni mencapai market value sebesar 
US$100 miliar," pungkas Nicke.

Masuk	100	Most	Powerful	Women	
Nama Nicke Widyawati masuk ke 

dalam jajaran 100 Most Powerful 
Women versi majalah Forbes. Tak 
heran, profil Nicke Widyawati semakin 
menjadi sorotan publik setelah 
namanya masuk dalam list wanita 
paling berpengaruh di dunia tersebut. 
Bahkan, Nicke Widyawati sampai di 
posisi ke-17 di dalam daftar tersebut.

N i c k e  W i d y a w a t i  a d a l a h  
perempuan kelahiran Tasikmalaya, 25 
Desember 1967 yang merupakan 
Direktur Utama Pertamina ke-15. 
Seperti apa latar belakang, hingga 
perjalanan karier dan gajinya sebagai 
Dirut Pertamina? Mari simak ulasan 
profil Nicke Widyawati yang telah 
berhasil dirangkum dari berbagai 
sumber di bawah ini. 

Nicke Widyawati adalah lulusan 
H u k u m  B i s n i s  d i  U n ive r s i t a s  
Padjadjaran (S2) tahun 2009 dan 
Teknik Industri di Institut Teknologi 
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Bandung (S1) tahun 1991.
Dari laman resmi Pertamina 

menyatakan, bahwa Nicke Widyawati 
sudah menjadi eksekutif di berbagai 
tempat sejak tahun 2009 lalu. 
Kemudian, Fortune menambahkan 
nama Nicke Widyawati ke dalam daftar 
Most Powerful Women International 
2021.

Penghargaan itu diberikan sebagai 
pengakuan atas kemampuan Nicke 
dalam melewati tantangan triple 
shock yaitu saat jatuhnya harga 
minyak, penurunan permintaan bahan 
bakar dan tekanan nilai tukar yang 
dialami Pertamina selama pandemi 
tahun 2020.

Nicke Widyawati menjabat sebagai 
Direktur Utama Pertamina, sejak 30 
Agustus 2018 lalu setelah sebelumnya 
menjadi pelaksana tugas Direktur 
Utama menggantikan Elia Massa 
Manik. 

Sebelum menjabat sebagai Dirut 
Pertamina, Nicke Widyawati juga 
sempat menjabat sebagai Direktur 
SDM Pertamina pada 2017. Satu tahun 
kemudian, perempuan ini memegang 
posisi Plt Direktur Logistik, Supply 
Chain dan Infrastruktur Pertamina 
p a d a  2 0 1 8 .  Pe r j a l a n a n  N i c ke  
Widyawati dalam perusahaan pelat 
merah sebetulnya bukan Pertamina 
saja.

Sebelumnya, Nicke Widyawati juga 
dipercaya menjabat sebagai Direktur 
Pengadaan Strategis 1 PT PLN 

direksi lainnya ditetapkan dengan 
komposisi Faktor Jabatan. Diketahui, 
gaji Wakil Direktur Utama adalah 95% 
dari gaji Dirut, dan anggota direksi 
lainnya 85% dari gaji Direktur Utama.

Lebih lanjut, honorarium Dewan 
Komisaris juga sudah diatur dengan 
persentase tertentu dari gaji Dirut. 
Rinciannya adalah, Komisaris Utama 
45% dari gaji Dirut, dan Wakil 
Komisaris Utama mencapai 42,5% 
dari gaji Dirut. Sementara itu, untuk 
anggota Dewan Komisaris nominalnya 
sebesar 90% dari  honorarium 
Komisaris Utama.

Menurut Laporan Harta Kekayaan 
Penyelenggara Negara (LHKPN) yang 
dilaporkan pada Desember 2021 lalu, 
Nicke memiliki kekayaan total sebesar 
Rp.75.046.952.698 . Hartanya naik 
lebih dari Rp 10 miliar dalam setahun.

Tahun 2020 lalu, Nicke diketahui 
memiliki kekayaan Rp.64.857.000.000. 
Sementara tahun 2019, hartanya 
mencapai Rp.54.192.000.000

Dalam data  LHKPN 2020, tercatat 
b a hwa  N i c ke  W i dyawa t i  ya n g  
menjabat sebagai Dirut Pertamina 
mempunyai 15 bidang tanah dan 
bangunan, tiga unit mobil, dua di 
antaranya adalah Toyota Alphard 
hingga Mercedes Benz.(berbagai 
sumber/dya)

(Persero). Bahkan, perempuan yang 
punya pengalaman kerja di bidang 
perbankan ini juga pernah menjabat 
sebagai Direktur Utama PT Mega Eltra, 
yaitu sebuah perusahaan yang 
merupakan kontraktor listrik di 
l ingkungan holding PT Pupuk 
Sriwijaya.

Sementara itu, Nicke juga pernah 
menjabat Direktur Bisnis di PT 
Rekayasa Industri (Rekind) dan Vice 
President Corporate Strategy Unit 
(CSU) di perusahaan yang sama. 
Puncak karier Nicke Widyawati 
memang diraihnya ketika menjabat 
sebagai Direktur Utama Pertamina, di 
mana pengangkatannya berdasarkan 
SK Menteri  BUMN nomor SK-
97/MBU/04/2018, tanggal 20 April 
2018 tentang Pemberhentian dan 
Pengangkatan Anggota-Anggota 
Direksi Perusahaan Perseroan PT 
Pertamina.

Berapa	Gajinya?
Perlu diketahui, bahwa gaji Dirut 

Pertamina telah ditetapkan dalam 
pedoman internal yang dilakukan oleh 
Menteri BUMN. Konon, gaji yang akan 
diperoleh bisa mencapai miliaran 
rupiah, sehingga jabatan tersebut 
menjadi salah satu posisi yang diincar 
oleh banyak orang.

J i k a  g a j i  D i r u t  P e r t a m i n a  
menggunakan pedoman internal yang 
ditetapkan oleh Menteri BUMN selaku 
RUPS Pertamina, maka rincian gaji 

REKAM JEJAK 
NICKE WIDYAWATI
Tempat/tanggal	lahir:	
Tasikmalaya, 25 Desember 1967

PEKERJAAN:
Pertamina
Dirut Pertamina (periode kedua)
Dirut Pertamina (periode pertama April 2018-
September 2022)

Plt Direktur Logistik, Supply Chain dan 
Infrastruktur Pertamina 2018

Direktur SDM Pertamina 2017

BUMN	Lain:

Direktur Pengadaan Strategis 1 PT 
PLN (Persero)

Perusahaan	Lain	:
Direktur Bisnis di PT 
Rekayasa Industr

Vice President Corporate
Strategy Unit PT 
Rekayasa Industri

Dirut PT Mega Eltra
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Garam dan Lemon Garam epsom dan lidah buaya Tomat Baking Soda

GARAM	EPSOM	DAN	LIDAH	BUAYA	
Salah satu jenis garam yang bisa 

digunakan untuk menghilangkan bau 
badan adalah garam epsom atau 
garam magnesium sulfat. Garam ini 
m e m i l i k i  k a n d u n g a n  b e r u p a  
magnesium (Mg), sulfur (S), and 
oksigen (O). Jenis garam ini berbeda 
dengan garam dapur yang disebut 
dengan natrium klorida (NaCl). Garam 
epsom berbentuk kristal yang dapat 
larut dalam air, tapi tidak dapat larut di 
dalam etanol. 

Cara menghilangkan bau badan 
dengan garam epsom, di antaranya: 
Ambil sejumput garam epsom dan 
c a m p u r k a n  d e n g a n  g e l  l i d a h  
buaya.Oleskan campuran ini pada area 
yang mudah berkeringat, seperti 
ketiak atau area lipatan lainnya. 
Biarkan hingga mengering selama 10 
menit Bilas untuk membersihkannya. 

TOMAT	
Sebagai antiseptik alami, tomat 

dapat membunuh berbagai jenis 
bakteri penyebab bau badan. Dua cara 
memanfaatkannya adalah dengan 
m e m a k a i n y a  s e b a g a i  m a s k e r  
ketiakdan larutan mandi. Untuk 
masker caranya hancurkan tomat dan 
oleskan ke area ketiak. Diamkan, lalu 
bersihkan setelah 10 hingga 15 menit. 

Sementara untuk larutan mndi, 
masukkan 2 gelas jus tomat ke dalam 
air bak mandi dan berendam di 
dalamnya selama 20-30 menit. Bilas 

MASALAH	bau badan dialami semua 
orang. Bau badan bisa berbeda antara 
satu orang dengan yang lainnya. 
Namun, tidak ada orang yang memiliki 
b a u  b a d a n  ya n g  h a r u m  a t a u  
menyegarkan secara alami. Oleh sebab 
itu, banyak orang yang mencari 
berbagai cara untuk mengatasi 
masalah ini. 

B a n y a k  y a n g  m e n g a n g g a p  
penyebab bau badan adalah keringat. 
Sebenarnya, keringat adalah cairan 
yang tidak beraroma. Namun, bakteri 
yang secara alami terdapat pada kulit 
merusak salah satu jenis lemak pada 
keringat dan mengubahnya menjadi 
asam. Aktivitas bakteri inilah yang 
menyebabkan aroma tidak sedap dan 
diidentikkan dengan bau badan. Ada 
beberapa bahan alami yang bisa 
dicoba untuk mengatasinya.

GARAM	DAN	LEMON
Campuran garam dan lemon 

Kombinasi garam dan lemon terkenal 
ampuh untuk membunuh bakteri. 
Selain mudah ditemukan, kedua bahan 
ini efektif dalam menurunkan pH kulit 
sehingga membuat bakteri tidak bisa 
hidup. Cara menghilangkan bau badan 
dengan garam dan lemon, yakni: 
Potong lemon menjadi dua Ambil salah 
satu bagian dan tempelkan pada 
garam Gosok perlahan ketiak dengan 
potongan lemon dan garam tersebut 
Diamkan selama 10 menit Bersihkan 
ketiak dengan air bersih. 

badan hingga bersih. 

BAKING	SODA	
Baking soda dapat menyerap 

keringat , menetralkan pH, dan 
menekan pertumbuhan bakteri. Dua 
cara penggunaan baking soda untuk 
mengatasi bau badan, antara lain 
sebagai talk dengan menggunakan 
baking soda sebagai talk dengan 
menepuknya pada ketiak atau area 
lain yang berbau. 

Atau menjadikannya semprotan 
antikeringat. Caranya, larutkan dua 
sendok makan baking soda ke dalam 
segelas air bersih. Masukkan ke dalam 
botol semprotan dan gunakan setiap 
hari ke area yang sering berkeringat. 
Biarkan hingga kering. Buang residu 
yang tersisa agar tidak meninggalkan 
noda pada pakaian. 

TEH	
Selain cara menghilangkan bau 

badan dengan garam dan baking soda, 
teh juga bisa menjadi alternatif yang 
b a i k  m e n g a t a s i  m a s a l a h  i n i .  
Kandungan tanin dalam teh dapat 
membantu menjaga kulit tetap kering 
sehingga mencegah pembentukan 
keringat dan bau badan. Namun, 
karena teh mencegah bau badan 
dengan menjaga kulit tetap kering, 
sebaiknya lakukan cara ini hanya dua 
hingga tiga kali saja setiap minggu. 

Ada dua cara menggunakan teh 
untuk mengatasi bau badan.Pertama 

Deodoran. Didihkan air dan masukkan 
beberapa lembar daun teh hijau. 
Tunggu hingga dingin dan warna 
bertambah pekat .  Usapkan air 
seduhan teh ke area yang sering 
berkeringat. 

Kedua larutan mandi. Campurkan 
larutan satu liter air dan dua kantong 
teh lalu didihkan selama 10 menit. 
Tuangkan larutan tersebut ke dalam 
air mandi. Perlu diingat bahwa bau badan 
juga dapat mengindikasikan gangguan 
kesehatan tubuh. Segera hubungi dokter 
jika terjadi perubahan aroma tubuh tiba- 
tiba atau tidak biasa. Bau badan juga bisa 
menjadi penanda adanya stres, diabetes, 
gangguan hati, gangguan ginjal, 
masalah metabolisme, atau gangguan 
tiroid. (berbagai sumber/dya)

HILANGKAN 
BAU BADAN 
PRODUK RUMAHAN, 
BISAKAH? 
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GAMERS! CLOUD GAMING STADIA 
DITUTUP GOOGLE JANUARI 2023 

Stadia ke beberapa penerbit. Boleh 
jadi teknologi Stadia nantinya akan 
digunakan sebagai mesin streaming 
oleh publisher lain. "Kami melihat 
peluang penting untuk bekerja sama 
dengan mitra untuk mencari solusi 
g a m e  ya n g  d i b a n g u n  d i  a t a s  
i n f r a s t r u k t u r  t e k n i s  d a n  
menggunakan tools Stadia yang 
c a n g g i h ,"  i m b u h nya . ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

Reality (AR) kami," 
jelas Phil. "Kami 
juga bisa membuat 
teknologi-teknologi 
tersebut tersedia 
bagi sejumlah mitra 
k a m i ,  s u p a y a  
mereka bisa fokus 
ke industri game," 
imbuh Phil. 

Meski menyetop 
S t a d i a ,  P h i l  
m e n g a t a k a n  
pihaknya akan terus 
berinvestasi dalam 
berbagai teknologi 
dan platform baru 
y a n g  b i s a  
mendukung para 
p e m a i n ,  m i t r a  
industr i ,  h ingga  
pengembang game 
yang ada di seluruh 
d u n i a .  S e p e r t i  
disebutkan di atas, 
Stadia diluncurkan 
pada Maret 2019 
lalu di ajang Game 
Developers Conference. 

Pada saat peluncurannya, layanan 
tersebut dibanderol dengan harga 
termurah 10 dollar AS atau sekita Rp 
150.000/bulan. Dengan merogoh 
kocek sebesar itu, pengguna bisa 
memainkan game-game favorit  
mereka secara streaming di layanan 
Stadia dari berbagai perangkat yang 
didukung, tanpa harus memasang 
(install).  Google menganjurkan 
pemain membutuhkan koneksi  
internet dengan kecepatan minimal 10 
Mbps untuk memainkan game-game 
yang ada di Stadia dengan lancar. 

Stadia sendiri kurang dilirik 
mungkin karena layanan ini hanya 
tersedia secara terbatas di Amerika 
Serikat, Kanada, Inggris dan sebagian 
besar Eropa. Artinya, layanan ini 
belum bisa dimainkan oleh pengguna 
di Asia, termasuk Indonesia. Selain itu, 
game yang tersedia di sanna juga 
terbatas, dan layanan Stadia boleh jadi 
juga kalah pamor dengan layanan 

AMBISI Google di industri cloud 
gaming harus dikubur. Layanan Google 
Stadia yang semula diramalkan akan 
membawa "cara baru dalam bermain 
game", akan disuntik mati pada 18 
Januari 2023 mendatang. 

Pada 2019 lalu, Google sendiri 
memantapkan dirinya di pasar gaming 
dengan meluncurkan layanan cloud 
gaming Stadia. Namun, layanan ini 
hanya bertahan tiga tahun. Hal ini 
disampaikan Vice President and 
General Manager Stadia Phil Harrison 
dalam sebuah pengumuman yang 
diunggah di blog resmi Google. 

Menurut Phil, Stadia terpaksa 
harus ditutup karena kurang diminati 
oleh pengguna. "Meski Stadia dibekali 
dengan teknologi mumpuni, layanan 
gaming tersebut ternyata belum 
mampu menggaet jumlah pengguna 
yang kami harapkan. Sehingga, kami 
m e m u t u s k a n  u n t u k  m u l a i  
menghentikan layanan tersebut," ujar 
Phil, dikutip dari Google.com.

Phil melanjutkan, pelanggan 
Stadia yang membeli  beragam 
perangkat  pendukung layanan 
tersebut, begitu juga mereka yang 
t e l a h  b e r l a n g g a n a n ,  b a k a l  
mendapatkan pengembalian dana 
(refund).  Proses refund ini akan 
berlangsung dan direncakanan bakal 
rampung pada pertengahan Januari 
2023 mendatang, dan pengguna akan 
bisa mengeklaim uangnya melalui 
platform Google Store. Untuk konten di 
dalam Stadia, Phil menjelaskan bahwa 
pemain masih bisa mengakses seluruh 
game yang ada di layanan tersebut 
hingga 18 Januari 2023 mendatang, 
sebelum layanan cloud gaming ini 
disetop total. 

Setelah layanan berhenti, Phil 
m e n j e l a s k a n  b a h w a  b e r a g a m  
teknologi yang berkaitan dengan 
Stadia nantinya bakal bisa dipakai 
untuk mengembangkan layanan 
Google lainnya. “Kami melihat peluang 
yang cukup baik untuk menerapkan 
teknologi Stadia di sejumlah layanan 
Google lain macam YouTube, Google 
Play, hingga segmen Augmented 

cloud gaming populer lainnya seperti 
Sony PlayStation Now (PSNow), 
Microsoft Xbox Live, hingga Nvidia 
GeForce Now.

Bersama dengan layanan cloud 
gaming Stadia yang diluncurkan pada 
Maret 2019 lalu, Google turut 
mendirikan studio game bernama 
Stadia Games & Entertainment. Judul-
judul game buatan studio tersebut 
bakal disalurkan lewat Stadia. Namun, 
rencana itu agaknya tak berjalan 
lancar karena Google pekan ini 
mengumumkan penutupan studio 
game yang bersangkutan. Ada kantor 
dua studio yang dibubarkan, masing-
masing bertempat di kota Los Angeles 
dan Montreal, Amerika Serikat. 
Penutupan ini berimbas pada 150 
orang pegawai anggota tim Stadia 
Games & Entertainment. Sebagian 
b e s a r  a k a n  d i a l i h k a n  u n t u k  
mengerjakan proyek baru. 

G o o g l e   d i k a b a r k a n  b a k a l  
menawarkan teknologi yang dimiliki 
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teknologi ini sudah dimanfaatkan 
sebagai pengganti perban sehingga 
tekanan pada kulit yang terluka dapat 
diminimalkan.

Menurut Arnaud, teknologi ini 
sudah cukup adaptif untuk industri 
mode. Hasil kreasi dari cat ajaib yang 
mewujud dalam bentuk pakaian 
terbukti dapat dipakai atau dilepas 
berulang kali selaiknya baju yang 
terbuat dari serat benang. Aman pula 
untuk proses pencucian.

Akan tetapi, kemampuannya untuk 
menciptakan produk dalam jumlah 
besar masih butuh penyempurnaan 
ya n g  l e b i h  l a n j u t .  D a m p a k nya 
terhadap lingkungan juga perlu 
ditelusuri. Oleh karena itu, Coperni 
t i d a k  m e n j u a l  p a ka i a n  d e n ga n 
t e k n o l o g i  F a b r i c a n  i n i  k e 
publik.Setidaknya, sekarang kita tahu 
bahwa teknologi kain seperti ini 
eksis.(berbagai sumber/dya)

penyemprotannya,” tambah rilis resmi 
tersebut.

Salah satu kreasinya adalah tas 
yang terbuat dari material gelas tiup. 
Tas tersebut sempat menjadi sorotan 
setelah dipakai Doja Cat di Grammy 
tahun ini dan kini dijual seharga 2.700 
euro atau sekitar Rp 41 juta.

Tak diragukan, Coperni sukses 
membuat kehebohan dengan gaun 
y a n g  t e r b u a t  h a n y a  d e n g a n 
menyemprotkan ke tubuh Bella Hadid.

Arnaud yang menjabat sebagai 
Chief Executive Coperni menegaskan, 
aksi  ini  bukan sebuah gimmick 
ataupun meniru peragaan koleksi 
Alexander McQueen Spring 1999 di 
mana dua robot menyemprot cat ke 
gaun putih yang dipakai model Shalom 
Harlow di catwalk. "Ini jauh berbeda," 
kata Arnaud kepada New York Times.

Cat yang digunakan Coperni 
adalah hasil pengembangan Fabrican, 
sebuah perusahaan pembuat material 
kain  semprot  yang berbasis  di 
London.Pendiri Fabrican, Manel 
To r r e s ,  y a n g  t u r u n  l a n g s u n g 
menyemprot tubuh Bella Hadid di 
catwalk Coperni. Sejak 2003, Manel 
m e n d e d i k a s i k a n  d i r i  u n t u k 
mengembangkan teknologi spray-on-
fabric untuk keperluan berbagai 
bidang.

Material dalam cat ini terdiri dari 
s e ra t  p e n d e k  ya n g  d i i k a t 

bersama dengan polimer dan 
biopolimer, dan pelarut yang 
lebih ramah lingkungan yang 
m e m b u a t  k a i n  b i s a 

berbentuk cair.
Di dunia kesehatan, 

AWALNYA tampak vulgar saat Bella 
Hadid tampil topless di Paris Fashion 
Week. Tapi usai disemprote dengan cat 
'ajaib', baju indah pun tersemat di 
tubuhnya. Kok bisa?

Momen tersebut merupakan 
bagian dari peragaan busana jenama 
Coperni, Jumat (30/9/2022). Di 
penghujung presentasi  koleksi 
Coperni Spring-Summer 2023 itu, 
muncul Bella Hadid dengan hanya 
memakai panties.

Dua pria lalu menghampirinya di 
tengah panggung dan menyemprotkan 
semacam cat berwarna putih ke tubuh 
adik Gigi Hadid itu. Awalnya terlihat 
seperti jaring laba-laba sebelum 
akhirnya memadat dan mengering 
menjadi seperti kain.

Hasil akhirnya, sebuah gaun ketat 
yang menempel sempurna mengikuti 
lekuk tubuh sang model. Dengan 
finishing guntingan pada bagian rok 
dan bahu, gaun tersebut terlihat 
wearable ketika Bella Hadid mulai 
berjalan menelusuri catwalk.

Coperni didirikan oleh Arnaud 
Vaillant dan Sébastien Meyer pada 
2 0 1 3 .  N a m a  C o p e r n i  s e n d i r i 
terinspirasi dari Nicolaus Copernicus, 
s e o r a n g  a h l i  m a t e m a t i k a  d a n 
astronomi masa Renaissance.

Walau terbilang masih belia 
dibanding jenama atau rumah mode 
Prancis lainnya yang sudah mapan 
sekelas Dior atau Louis Vuitton, 
Coperni sukses merebut hati para 
fashionista dengan ciri khasnya 
m e n g a w i n k a n  m o d e ,  i l m u 
pengetahuan, dan kerajinan tangan. 
Sébastien, yang bertanggung jawab 
sebagai direktur kreatif, memang 
terobsesi dengan teknologi.

Mahakarya itu adalah buah 
kerja keras Manel Torres selama 

bertahun-tahun sampai akhirnya 
menciptakan bahan bernama Fabrican 
itu di tahun 2003. Teknologi tersebut 
m e r u p a k a n  s e r a t  c a i r  y a n g 
d i g a b u n g k a n  d e n g a n  p o l i m e r, 
biopolimer, dan bahan pelarut lebih 
ramah lingkungan yang yang langsung 
mengering saat terkena permukaan 
apa pun. Cara kerjanya ini membuat 
bahan tersebut mampu menciptakan 
lapisan kain non-anyaman, kini 
disebut kain Spray-on. 

Torres yang belajar soal fashion 
design mengawali idenya dari jaring 
l a b a - l a b a  l a l u  b e r u s a h a 
m e n g e m b a n g k a n n y a  d e n g a n 
melanjutkan studinya di Imperial 
Col lege  London,  yang  memang 
terkenal dengan inovasinya. Setelah 
sukses menemukan material yang 
tepat ,  ia  kemudian mendirikan 
Fabrican Ltd dan mengeksplorasi 
t e k n o l o g i n y a  u n t u k  p a k a i a n , 
perawatan kesehatan, otomotif , 
pengemasan, dan produk bangunan. 

Kain Spray-on tersebut juga dapat 
diaplikasikan menggunakan teknologi 
aerosol, penyemprot industri, robot, 
dan pencetakan 3D. “Bisa digunakan 
untuk membuat pakaian inovatif yang 
bisa dicuci, dipakai kembali bahkan 
terintegrasi dengan alat diagnostik 
yang bisa memantau kesehatan 
pemakainya," demikian keterangan 
resmi dari Coperni, brand Perancis 
yang akhirnya menampilkan bahan ini 
di panggung mode dunia. “Tekstur kain 
dapat diubah sesuai dengan serat 
(sintetis dan alami, seperti katun, 
linen, poliester atau nilon serta daur 
ulang) dan bahan pengikat yang 
d i g u n a k a n ,  s e r t a  c a r a 

CAT AJAIB CIPTAKAN GAUN DI 
TUBUH TOPLESS BELLA HADID, PENASARAN?
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Terusik	Wasangka	...(dari	hal	1)

GRAFITI dan coretan dinding penuh 
nada protes tampak di berbagai sudut 
Stadion Kanjuruhan.  Beberapa 
coretan yang banyak terpampang di 
Stadion Kanjuruhan adalah 'usut 
tuntas', 'gas air mata vs air mata ibu', 
'god will pay cash', 'no justice no 
peace' ,  'polisi  pembunuh',  juga 
'tendang, lari, ngarang'.

Coretan-coretan ini sebelumnya 
tidak banyak pada Senin (3/10). 
Hingga malam, sekitar pukul 21.00 
WIB atau saat ada kegiatan tahlilan di 
Kanjuruhan, tulisan-tulisan itu belum 
ada. Tapi hingga Selasa (4/10) siang 
belum terlihat upaya penghapusan 
coretan tersebut. Malahan, banyak 
warga berfoto ria dengan latar tulisan-
tulisan tersebut. Mereka seperti 
m e n d u k u n g  i s i  p e s a n  c o r e t a n 
tersebut.

" U s u t  t u n t a s .  P o l i s i  h a r u s 
tanggung jawab. Tangkap Panpel 
Arema," kata dua orang pelajar yang 
sedang berfoto dengan latar ACAB dan 
a t a u  k o d e  1 3 1 2  s a a t  d i a j a k 
berbincang.

Pedagang yang memiliki kios di 
Stadion Kanjuruhan pun mengaku 
tidak tahu kapan tulisan tersebut. Saat 
mereka pulang pada Senin (3/10) sore 
tidak mendapati coretan-coretan 
kritis dari kelompok 1312. "Saya ndak 
tau . Kemarin belum ada. Ini pagi pas 
mau buka warung sudah ada begini. Ya 
mau gimana lagi. Ini kan suara hati 
m e r e k a  y a n g  k e c e w a  k a w a n -
kawannya meninggal pas Sabtu [1/10] 
kemarin," ucap salah satu pedagang.

Seperti dikutip laman special-
ops.org, kode ACAB dan 1312 adalah 
simbol anti-polisi. Dalam Bahasa 
Inggrisnya, ACAB adalah akronim dari 
"All Corps Are Bastards" atau "semua 
polisi  adalah bajingan".  Tujuan 
utamanya adalah untuk menunjukkan 
antipati terhadap penegak hukum dan 
polisi. Slogan ini sering dipakai dalam 
tato penjara di Inggris Raya, biasanya 
ditulis di kepalan tangan, dan jari demi 
jari. Simbol ini kemudian berkembang 
dan dipakai oleh penggemar sepak 
bola di seluruh dunia.

Pada 2020 lalu, ACAB juga menjadi 
tren di Amerika Serikat setelah 
kematian George Floyd. Seperti 
diberitakan News.com, simbol itu 
dicat di gedung-gedung, mobil polisi 
dan tersebar di media sosial. George 
Floyd adalah seorang pria kulit 
berwarna yang diborgol oleh seorang 
polisi kulit putih. Dia meninggal 
setelah lehernya ditindih polisi 
dengan lutut selama hampir 10 menit.

Te r p i s a h ,  M e n k o p o l h u k a m 
sekaligus Ketua TGIPF Mahfud MD 
mengungkapkan, Presiden Jokowi 
m e n a r g e t k a n  d a l a m  1  b u l a n 
penyelidikan bisa selesai.

"Pertama, TGIPF itu diminta 
segera bekerja, kalau bisa tidak 
s a m p a i  1  b u l a n  s u d a h  b i s a 
menyimpulkan. Karena masalah 
besarnya sebenarnya sudah diketahui, 
tinggal masalah-masalah detailnya 
yang itu bisa dikerjakan mungkin 
tidak sampai satu bulan," kata Mahfud 
di Kompleks Istana Kepresidenan, 
Jakarta, Selasa (4/10).

Mahfud mengatakan, tim akan 
bekerja sesuai dengan target yang 
ditentukan Jokowi. Pihaknya pun akan 

bertemu dengan setiap pihak yang 
terlibat dalam kejadian itu untuk 
m e n g u n g k a p k a n  f a k t a  y a n g 
sebenarnya."Kan, kita harus menemui, 
melihat lapangan, menemui siapa yang 
menyaksikan, siapa yang memberi 
komando, jaringannya dengan siapa, 
kok, bisa jadwal pertandingan yang 
diusulkan sore, kok, tetap di malam. 
Kan,  i tu  ada jaringan-jaringan, 
j a r i n g a n  b i s n i s ,  a d a  j a r i n g a n 
periklanan, ya, nanti kita lihat," 
jelasnya.

Sementara itu, Komisi Disiplin 
(Komdis) PSSI telah mengumumkan 
h a s i l  s i d a n g  t e r k a i t  t r a g e d i 
Kanjuruhan di Malang. Ada tiga poin 
yang mereka putuskan, salah satunya 
menetapkan hukuman kepada Arema 
FC. Berikut putusan lengkapnya.

Seperti diketahui, PSSI bersama 
pemerintah langsung mengevaluasi 
kasus Kanjuruhan yang menelan 125 
korban jiwa.Pemerintah membentuk 
Tim Gabungan Independen Pencari 
Fakta (TGIPF) untuk menginvestigasi 
secara menyeluruh.

Di sisi lain, PSSI sebagai induk 
organisasi sepakbola nasional juga 
m e l a ku k a n  i nve s t i g a s i  s e n d i r i 
t e r u t a m a  t e r k a i t  p e l a k s a n a a n 
pertandingan yang berujung pada 
tragedi Kanjuruhan.

Hasilnya, Komisi Disiplin (Komdis) 
P S S I  m e n e m u k a n  s e j u m l a h 
pelanggaran yang dilakukan oleh tuan 
rumah Arema FC, berikut panitia 
pelaksananya (panpel).

Putusan itu dibacakan Ketua 
Komdis PSSI Erwin Tobing dalam 
j u m p a  p e r s  t e r k a i t  t r a g e d i 
Kanjuruhan, Selasa (4/10).Putusan 
Pertama ; "Kepada klub Arema FC dan 
panitia pelaksananya keputusannya 
adalah dilarang menyelenggarakan 
pertandingan dengan penonton 
sebagai tuan rumah. Dan harus 
dilaksanakan di tempat yang jauh dari 
homebase Malang. Kemudian itu 
jaraknya 210 kilometer dari lokasi."

"Kedua, klub Arema FC dikenakan 
sanksi Rp 250 juta. Yang ketiga, 
pengulangan terhadap pelanggaran 
terkait di atas akan berakibat pada 
hukuman yang lebih berat. Ini adalah 
hasil sikap kepada klub dan panitia 
p e l a k s a n a a n y a  p a d a  O k t o b e r 
kemarin."

" S e d a n g k a n  ke p a d a  Pa n i t i a 
Pelaksana, siapa itu ketuanya, yaitu 
Saudara Abdul Haris, sebagai Ketua 
Pelaksana. Sebagai Ketua Pelaksana 
dia harus bertanggung jawab terhadap 
kelancaran event besar ini. Dia harus 
j e l i ,  d i a  h a r u s  c e r m a t  d a n 
m e n g a n t i s i p a s i  ke m u n g k i n a n -
kemungkinan," katanya.

"Kami melihat Ketua Pelaksana 
tidak menjalankan tugasnya dengan 
baik dan cermat, dan tidak siap. Gagal 
mengantisipasi kerumunan orang 
datang padahal punya steward. Ada 
hal-hal yang harus disiapkan, pintu-
pintu yang seharusnya terbuka, tapi 
tertutup. Ini menjadi perhatian dan 
pilihan kami adanya hal-hal yang 
kurang baik, mungkin pengalaman 
juga, kepada saudara ketua Panitia 
Pelaksana, Abdul Haris, tidak boleh 
beraktivitas di lingkungan sepakbola 
seumur hidup."

"Kemudian ada kepada officer atau 

orang. Tapi, sekali lagi, ini bukan yang 
m e n i n g g a l  s e t e l a h  m e n j a l a n i 
perawatan di rumah sakit," kata dia.

Di sisi lain, sejumlah suporter 
Arema mendesak Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit Prabowo untuk mencopot 
Kapolda Jatim Irjen Nico Afinta. Nico 
dianggap sebagai pimpinan polisi 
yang bertanggung jawab atas Tragedi 
Kanjuruhan. Merespons hal itu, Kadiv 
Humas Polri Irjen Dedi Prasetyo 
menyebut  pihaknya t idak mau 
berandai-andai.

"Tim Investigasi yang dibentuk 
K a p o l r i ,  s e m u a n y a  b e k e r j a 
berdasarkan fakta hukum. Kita tidak 
berandai-andai," jelas Dedi saat 
konferensi pers di Mapolres Malang, 
Selasa petang (4/10).

Dedi menyebut, tim masih bekerja 
untuk menginvestigasi  Tragedi 
Kanjuruhan. Terkait dengan mutasi 
maupun pencopotan, kata Dedi, hal itu 
menjadi kewenangan Kapolri. "Tentu-
nya keputusan nanti di Bapak Kapolri. 
Jadi kita tidak berandai-andai, saya 
h a n y a  m e n y a m p a i k a n  u p d a t e 
penyidikan," imbuh Dedi.

Sebelumnya, Aremania mendesak 
Kapolda Jatim Irjen Nico Afinta 
bertanggung jawab. Mereka melihat 
Nico pantas dicopot dari jabatannya. 
"Saya berharap Kapolri mencopot dan 
mengadili Kapolda Jatim. Kalau 
dicopot saja dia masih kembali 
berdinas. Karena nyawa yang hilang 
tidak bisa kembali," kata salah satu 
Aremania, Vigo Vernando.

Senada, Aremania lain, Dadang 
Indarto mengapresiasi pencopotan 
Kapolres Malang AKBP Ferli Hidayat. 
Namun hal itu belum cukup, karena 
Kapolda juga harus turut dicopot juga 
karena sebagai pimpinan polisi 
tertinggi di Jatim.Tak hanya mencopot, 
Dadang juga mendesak Kapolda Jatim 
diperiksa dan disanksi oleh Propam. 
Sebab jika dicopot semata, dia masih 
bisa menjabat lagi di jabatan dan 
tempat yang berbeda.

"Alhamdulilah (kapolres) sudah 
dicopot. Tapi harapan kami pimpinan 
harus bertanggungjawab. Harapan 
kami dan doa kami, Kapolda yang 
diperiksa Propam Polri segera ada 
kejelasan dan dicopot, diberi sanksi," 
tegas Dadang. (hiski,kurniawan,santi, 
rls,ant/dya)

steward, orang yang mengatur semua 
ke l u a r  m a s u k  p e n o n t o n  p i n t u 
semuanya. Siapa itu? security officer 
Arema FC adalah Suko Sutrisno. Dia 
bertanggung jawab kepada hal yang 
h a r u s  d i l a ks a n a ka n  t a p i  t i d a k 
terlaksana dengan baik," lanjutnya

"Merujuk pada pasal 68 huruf A, 
junto pasal 19, junto pasal 141 Komdis 
PSSI, tahun 2018, saudara Suko 
Sutrisno sebagai petugas keamanan 
s e c u r i t y  o f f i c e r  t i d a k  b o l e h 
beraktivitas di lingkungan sepakbola 
seumur hidup. Itu tiga hal yang kami 
putuskan oleh Komdis dari hasil 
investigasi kami di lapangan."

Korban	Tewas	Bertambah
Terpisah, Gubernur Jawa Timur 

Khofifah Indar Parawansa menyampai- 
kan jumlah korban jiwa akibat tragedi 
Kanjuruhan, Kabupaten Malang, 
bertambah enam orang sehingga 
totalnya mencapai 131 orang.

"Hari ini ada tambahan enam 
korban meninggal dunia, dari 125 
orang menjadi 131 orang," ujar dia 
Selasa (4/10).

Pada kesempatan tersebut, orang 
nomor satu di Pemerintah Provinsi 
Jawa Timur itu melakukan takziyah 
sekal igus  berziarah ke  makam 
almarhum Syahrullah yang menjadi 
salah satu korban meninggal dunia 
pada tragedi Kanjuruhan."Almarhum 
termasuk yang belum tercatat pada 
crisis center," kata Khofifah.

K e p a l a  D i n a s  K e s e h a t a n 
Kabupaten Malang Wijanto Wijoyo 
saat dikonfirmasi membenarkan ada 
penambahan enam orang  yang 
meninggal dunia itu. Namun, lanjut 
dia, korban meninggal dunia tersebut 
bukan merupakan pasien yang 
menjalani  perawatan di  rumah 
sakit."Benar, ada penambahan. Tapi ini 
bukan penambahan korban meninggal 
dunia setelah dirawat di rumah sakit," 
kata dia.

Dia menambahkan data enam 
orang korban meninggal dunia baru 
ditambahkan karena pada saat terjadi 
tragedi di Stadion Kanjuruhan, korban 
langsung dibawa pulang sebelum 
d i l a k u k a n  p e n d a t a a n ." K o r b a n 
langsung dibawa pulang saat itu. 
Penambahan data ini dengan kerja 
keras dan pengecekan di lapangan, dan 
memang benar ada tambahan enam 
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SEPANJANG SEJARAH 

Estadio 
Nacional 

(Peru)

Stadion 
Kanjuruhan,
(Indonesia)

Accra 
Sports 

(Ghana)
Hillsborough 

(Inggris)

Kathmandu 
Stadium 
(Nepal)

Mato Flores 
(Guatem)

Port Said 
Stadium 
(Mesir)

Estadio 
Monumental 
(Argentina)

Lenin 
Stadium 
(Rusia)

Ibrox 
Stadium 

(Skotlandia)

328

131
126

96 93
80 79

71
66 66



POSISI UTANG RI PER  
31 agustus 2021 : Rp 7.236,61 

(Dalam	
Triliun	Rupiah)

Surat Berharga Negara

Rp.	6.425,55
Domestik

Rp	5.126,54

Surat Utang Negara : Rp	4.195,39

Surat Berharga Syariah Negara : Rp	931,15

Valas

Rp	1.299,02

Surat Utang Negara : Rp	972,25

Surat Berharga Syariah Negara : Rp	326,77

Pinjaman negara

Rp.	811,05
Pinjaman Dalam Negeri

Rp	15,92
Pinjaman Luar Negeri

Rp	795,13

Bilateral : Rp	264,39

Multilateral : Rp	487,95

Commercial Bank  : Rp	42,80

Suppliers : -

11,21 %

88,79 %

Debet to gdp 38,30%

KOMPOSISI UTANG INDONESIA PER 31 JULI 2022

Sumber	:
Berbagai Sumber
Diolah

Pinjaman 

Surat Berharga
Negara

ket

l a l u ." I m p o r  y a n g  m a h a l  d a n 
melemahnya permintaan global untuk 
ekspor serta perlambatan China juga 
akan menambah tekanan lebih lanjut 
pada bagian kawasan itu."

D i  A s i a  S e l a t a n  d a n  B a r a t , 
permasalahan utang yang menumpuk 
masih menjadi momok bagi kawasan 
itu. Sri Lanka telah jatuh ke dalam 
default negara, Afghanistan tetap 
dalam kesulitan utang, dan Turki dan 
Pakistan menghadapi kenaikan imbal 
hasil obligasi.

Sementara itu, sebuah catatan 
baru oleh Capital Economics pada hari 
S e l a s a  m e n g g e m a k a n  t e m u a n 
UNCTAD. Penelitian itu menemukan 
melemahnya performa industri global 
akibat inflasi dan kenaikan suku 
bunga.

"Sis i  baiknya adalah bahwa 
k a p a s i t a s  c a d a n g a n  i n i  a k a n 
mengurangi kekurangan global dan 
menekan tekanan harga," papar Simon 
MacAdam, ekonom global senior 
Capital.

UNCTAD mengatakan situasi ini 
adalah hasil dari terburu-buru untuk 
menetapkan suku bunga setelah 
bertahun-tahun mempertahankan 
angka yang rendah. Akhirnya, ini gagal 
d a l a m  m e l a w a n  i n f l a s i  d a n 
pertumbuhan ekonomi.

"Berfokus hanya pada pendekatan 
kebijakan moneter - tanpa mengatasi 
masalah sisi penawaran di pasar 
perdagangan, energi dan makanan - 
terhadap krisis biaya hidup memang 
dapat  memperburuknya ,"  je las 
laporan UNCTAD.

"Di  bawah tantangan rantai 
pasokan saat ini dan meningkatnya ke-
tidakpastian, di mana kebijakan mo-
neter saja tidak dapat dengan aman 
menurunkan inflasi, pragmatisme 
perlu menggantikan kesesuaian ideo-
logis dalam memandu langkah kebijakan 
selanjutnya," kata lembaga itu lagi.

Utang	Indonesia	Rp	7.236,61	
T/Agustus

Sementara itu, utang pemerintah 
Indonesia memang makin membesar. 

Kementerian Keuangan (Kemenkeu) 
mencatat pada akhir Agustus 2022, 
utang pemerintah mencapai Rp 
7.236,61 triliun.

Secara nominal, posisi utang 
pemerintah tersebut naik Rp 73 triliun 
dibandingkan dengan posisi utang 
pada akhir Juli 2022 yang senilai Rp 
7.163 triliun. Sementara itu, rasio 
utang pemerintah terhadap Produk 
Domestik  Bruto (PDB) sebesar 
38,30%. Angka tersebut sedikit 
meningkat dengan rasio utang pada 
akhir Juli 2022 yang sebesar 37,91%.

“Meskipun terdapat peningkatan 
nominal dan rasio utang pada akhir 
Agustus 2022, peningkatan tersebut 
masih dalam batas aman, wajar, serta 
terkendali diiringi dengan diversifi-
kasi portofolio yang optimal” tulis Ke-
menkeu dalam APBN KITA Edisi Sep-
tember yang dikutip, Selasa (4/10).

Adapun peningkatan terjadi 
terutama disebabkan meningkatnya 
kebutuhan belanja selama tiga tahun 
masa reklasasi akibat Covid-19. 
Namun demikian, disiplin fiskal tetap 
dijalankan pemerintah dan komposisi 
utang tetap dijaga di bawah batas 
maksimal 60% terhadap PDB, dengan 
d e m i k i a n  k e a d a a n  a k a n  t e r u s 
membaik seiring perbaikan ekonomi 
Indonesia. 

Secara rinci, utang pemerintah 
didominasi instrumen Surat Berharga 
Negara (SBN) yang kontribusinya 
sebesar 88,79%. Hingga akhir Agustus 
2022, penerbitan SBN yang tercatat 
sebesar Rp 6.425,55 triliun. Penerbitan 
ini juga terbagi menjadi SBN domestik 
dan SBN valuta asing (valas).

Dalam rilis tersebut, SBN domestik 
tercatat sebanyak Rp 5.126,54 triliun 
yang terbagi menjadi Surat Utang 
Negara (SUN) sebesar Rp 4.195,39 
triliun serta Surat Berharga Syariah 
Negara (SBSN) sebesar Rp 931,15 
triliun.

kepemilikan oleh investor asing 
terus menurun sejak tahun 2019 yang 
mencapai 38,57%, hingga akhir tahun 
2021 yang mencapai 19,05%, dan per 
2 2  S e p t e m b e r  2 0 2 2  m e n c a p a i 
14,70%.(hiski,rls,ist/dya)

JENEWA - Ramalan buruk dilontarkan  
Perserikatan Bangsa-Bangsa (PBB) 
terkait potensi krisis ekonomi di 
negara-negara berkembang Asia. 
Bahkan, badan global itu menyebut 
krisis  ini  bisa jadi  lebih parah 
dibandingkan tahun 2008 dan krisis 
saat pandemi Covid-19 pada 2020.

K o n f e r e n s i  P B B  t e n t a n g 
Perdagangan dan Pembangunan 
(UNCTAD) menyatakan kebijakan 
moneter dan fiskal di negara maju 
dapat mendorong timbulnya stagnasi 
global. Ini akan berdampak bagi 
negara-negara berkembang yang 
memiliki utang.

"Semua wilayah akan terpengaruh, 
tetapi bel alarm paling sering berbunyi 
untuk negara-negara berkembang, 
banyak di antaranya mendekati 
default utang," kata UNCTAD dalam 
L a p o r a n  P e r d a g a n g a n  d a n 
Pembangunan 2022 dikutip Selasa 
(4/10).

Sekretaris Jenderal  UNCTAD 
Rebeca Grynspan dalam konferensi 
pers di Jenewa memprediksi negara-
negara berkembang di Asia sedang 
menuju resesi ekonomi. Apalagi, bila 
kebijakan negara-negara maju justru 
mengarah pada  kenaikan suku 
bunga."Kita masih punya waktu untuk 
mundur dari tepi resesi. Tidak ada 

yang tak terelakkan. Kita harus 
mengubah arah," ujar Grynspan.

"Kami kemudian menyerukan 
campuran kebijakan yang lebih 
pragmatis yang menerapkan kontrol 
harga strategis, pajak rejeki nomplok, 
langkah-langkah anti-trust  dan 
peraturan yang lebih ketat tentang 
spekulasi komoditas," jelasnya.

Dalam laporan UNCTAD, kenaikan 
suku bunga tahun ini di AS saja akan 
memangkas sekitar US$ 360 miliar 
pendapatan masa depan untuk 
negara-negara berkembang kecuali 
China. Pasalnya, aliran dana investasi 
yang seharusnya mengalir ke negara 
berkembang berubah ke arah negatif.

"Di  internet ,  negara-negara 
berkembang sekarang membiayai 
negara-negara maju," kata laporan 
itu."Kenaikan suku bunga oleh negara-
negara maju adalah yang paling 
rentan. Sekitar 90 negara berkembang 
telah melihat mata uang mereka 
melemah terhadap dolar tahun ini," 
jelas laporan lagi.

Asia Timur dan Tenggara akan 
mencatat tingkat pertumbuhan di 
bawah lima tahun sebelum pandemi. 
UNCTAD memprediksi Asia Timur 
tumbuh sebesar 3,3% tahun ini, 
dibandingkan dengan 6,5% tahun 
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Awas! PBB Ramal RI Cs Bisa 
Gagal Bayar Utang 

Sekretaris	Jenderal	UNCTAD	Rebeca	Grynspan	dalam	konferensi	pers	di	Jenewa.(Foto-ist)

4 NEGARA HAPUS 
UTANG INDONESIA
Total	utang	yang	dihapus	mencapai	US$	334	juta	
atau	setara	Rp	5,07	triliun,	Rinciannya:

Debt swap dengan kreditur Jerman total	212	juta	
euro. Ini meliputi beberapa proyek seperti 
pendidikan, dukungan pembiayaan untuk usaha 
mikro dan kecil, hingga kesehatan. 

Debt swap dengan Italia sebesar	5,7	juta	euro untuk 
proyek perumahan. 

Debt swap dengan Amerika Serikat sebesar	US$	56,5	
juta untuk konservasi hutan tropis

Debt swap Australia sebesar	75	juta	dolar	Australia	
untuk sektor kesehatan.

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah


